

# ayay kzka

大仙市立太田中学校 令和5年2月1日 NO. 123

うららかに たくましく ~耕し 萌えたち みのらせ さきみだる~

## 「靡不有初鮮克有終」

冬休みが明けて半月、今日から2月です。3月に入ると3年生は入試や卒業式、1・2年生もお世話になった3年生を送る準備や自分たちの進級の準備などがあり、さらに慌ただしくなっていきます。そのため、今年度1年間を振り返り、最後のがんばりを発揮しながら次年度につなげる最も重要な期間が、この2月になります。2月をどう過ごすのか?自分の全力を発揮できるか?で、自分自身の1年間の成果にも違いが表れるはずです。

「有終の美を飾る」という言葉があります。意味は「最後までしつかりとやり通し、最後を立派に仕上げること、結果が立派である」ことです。学校生活に当てはめると、「有終」は3年生にとっては卒業、1・2年生にとっては修了を、「美」は自分の立てた目標、自分が描く成長した姿を、「飾る」はその「美」に向けて最後まで努力することを指すのでしょう。似たような言葉に「終わりよければすべてよし」がありますが、こちらは「物事の結末が大事であり、過程は問題にならない」という意味です。よい結果という点では同じですが、その意味には違いがあります。

太中生126人には、**結果につながり、過程を大切にした「有終の美を飾る**」年度末となるための2月を過ごしてほしいと強く思う2月1日です。

#### 靡不有初 鮮克有終 (『詩經』・大雅・蕩より)

[書き下し文]

初めあらざること靡(な)く 克(よ)く終わりあること 鮮(すく)なし

[原文の語訳]

初めがないものはないが 完成した終わりは少ない [分かりやすい解釈例]

物事をするのに、初めは誰でも計画を立てて一生懸命にやるが、それを最後までやり遂げる者は少ない 後半部の「鮮克有終」が「有終の美」の元になった言葉 です。

過去と他人は変えられないが 未来と自分は変えられる (エリック・バーン)

### スキー授業 無事終了









昨日1月31日(火)、1・2年生のスキー授業が終了しました。太田自慢の大台スキー場では、学校生活の中で目にすることのない子どもたちの姿に出会うこともできました。スキー場がある地域の学校の子どもた

ちは、スキーもスノーボードも上手だし、大好きなんだと言うことも改めて実感しました。まずは、大きなけがもなく終えられたことに感謝ですし、指導してくださった大台スキー学校SAJ指導員の先生方に深く感謝いたします。





### おめでとう ∼太中生の活躍~

令和4年度第53回大曲仙北小 中学校スキー大会 (R5 1/29)

中学校女子大回転 第2位 髙橋 凛

